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P R O T O K O L L 

 
über die 3. Sitzung des Jugendparlamentes am Donnerstag, den 08.03.2018, 

Jugendzentrum "Altes Stahlwerk", Bruchstr. 9, 49324 Melle 

 
Sitzungsnummer: JuPa/014/2018  
Öffentliche Sitzung: 18:30 Uhr bis 19:34 Uhr  

 
 
Anwesend: 

Mitglied 
Bernd Walter  
Felix Wiesner  
Torben Bextermöller  
Moritz Fuchs  
Lina Hülsmann  
Lucas Niemann  
Janik Schürmann  
Malte von Bachmann  
Kevin Wirschun  

ProtokollführerIn 
Juliane Knepper  

Gäste 
Gast/Gäste 1 
 
 
Abwesend: 

Mitglied 
Ben Buermann  
Liana Eva  
Omar Alomar  
Betül Bagsiz  
Noel Guttmann  
Annamaria Neb  
Laura Schäfer  

von der Verwaltung 
Stadtjugendpflegerin Tanja Werges  
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Tagesordnung: 
 
TOP  1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

TOP  2   Einwohnerfragestunde  
TOP  3   Genehmigung des Protokolls  
TOP  4   Vorstellung Projekt Klimalotsen  
TOP  5   Bericht des Vorstands  
TOP  6   Bericht aus den Arbeitskreisen  
TOP  7   Wünsche und Anregungen  
 



Protokoll der 3. Sitzung des Jugendparlamentes vom 08.03.2018 Seite 3 von 4 
 

 
 TOP  1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung der 

ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

   
Der Vorsitzende Moritz Fuchs eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
fest. 
Auf Wunsch von Moritz Fuchs wird die Tagesordnung geändert. Punkt 5 wird vor Punkt 4 
geschoben. 
 
TOP  2   Einwohnerfragestunde  
   
Es gibt keine Fragen. 
 
TOP  3   Genehmigung des Protokolls  
   
Das Protokoll wird ohne Einwände genehmigt..  
 
TOP  4   Vorstellung Projekt Klimalotsen  
   
Maxi Hase vom Umweltbüro der Stadt Melle stellt kurz das Umweltbüro mit seinen Aufgaben 
vor. 
Hauptsächlich geht es um das Konzept des Projektes Klimalotsen. Die Zielgruppe sollen 
junge Menschen sein. Es werden zudem noch Vorteile, Themen und die Angebote und 
Aufgaben vorgestellt. 
Auch Beispiele für den möglichen Ablauf von Aktionen werden aufgeführt. 
Frau Hase bittet um Feedback: 
• Umweltschutz ist uns wichtig 
• Es ist sinnvoll viele Fragen zu stellen 
• Wettbewerb ist sehr wichtig – mit Preisen? 
• Für ältere Schüler sind dauerhafte Möglichkeiten nötig 
• Eine gute Veranschaulichung ist wichtig 
• Schüler müssen die Möglichkeit haben sich selbst zu beteiligen 
• Informationen dürfen auch schockieren 
 
Das Jugendparlament bietet Hilfen aller Art an. 
 
Außerdem lädt Frau Hase zu dem Film „Immer noch eine unbequeme Wahrheit“ in das Kino 
Else Lichtspiel ein 
 
TOP  5   Bericht des Vorstands  
   
- Meller Kreisblatt: 
Eine kleine Vorstellung der Mitglieder des Jugendparlaments in einer Randspalte. Mögliche 
Termine für ein Foto wären der 19.03.2018 oder der 21.03.2018. 
-Fahrt nach Berlin 
Zum Halbjahr, also diese Jahr noch, soll es wieder nach Berlin gehen. 
Terminvorschläge: 
 09.-10.10.: 5 Ja-Stimmen 
 06.07.11.: / 
 27.-28.11.: 
Insgesamt vier Enthaltungen. 
 -Abstimmung. ob wir uns von einem Referenten der Stadt, wie im ersten Jugendparlament 
bei der nächsten Sitzung die Verwaltung der Stadt erklären/ vorstellen lassen wollen. Dies 
wird einstimmig beschlossen. 
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-Vorstellung der Idee eines gemeinsamen Treffens aller Jugendparlamente im Landkreis 
Osnabrück. Die Idee erlangt breite Zustimmung. 
- Es folgt der Antrag die Themen "mögliche Änderung der Wahlordnung" und "Änderung des 
Termins für die nächste Jugendkonferenz" auf die nächste Sitzung zu verschieben. Die wird 
einstimmig beschlossen. 
 
TOP  6   Bericht aus den Arbeitskreisen  
   
- Aus dem AK Öffentlichkeitsarbeit: Antrag für die Bestellung von Jugendparlaments- 
Hoodies. Dieser wurde einstimmig beschlossen. 
- Aus dem AK  Ferienpass: Vorstellung der möglichen Aktionen- Naturführung mit 
"Umweltmobil" an der Bifurkation für Jüngere, und Ausflug in den Kletterpark für Ältere 
- Aus dem AK Skateanlage: Kurzer Rückblick über Verlauf des Projektes und über 
erfolgreiche Vorstellung vor dem Stadtausschuss, welcher die Umsetzung nun weiter 
verfolgt. Das Projekt ist damit erfolgreich abgeschlossen. 
- Aus dem AK Flüchtlinge: Mitteilung, dass das Projekt wegen fehlender Zielgruppe (zu 
wenig junge Flüchtlinge in Melle/ alle bereits erst- integriert) eingestellt wird. 
- Aus dem AK Open Air: - Bericht über positiven Verlauf des Projektes. Das Planungsziel ist, 
bis zum diesjährigen Meller Stadtlauf fertig zu sein. 
 
TOP  7   Wünsche und Anregungen  
   
- Moritz Fuchs: Das Alte Stahlwerk plant eine Reihe Workshops für Jugendliche, das 
Jugendparlament will sich durch Werbung beteiligen. 
- Felix Wiesner: Der dem Dänischen Investor gehörende "Schandfleck von Melle" gehört nun 
wieder einer Melleranerin und ist somit eventuell bald für entsprechende Projekte z.B. "Chill 
mal schöne Orte" zu nutzen. 
- Änderung des Lasertag Termins auf den 06.04.18. Mitglieder des ersten Jugendparlaments 
werden auch eingeladen. Weiteres wird von Moritz organisiert. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

    

Vorsitzende/r    Protokollführer/in 
(Datum, Unterschrift)    (Datum, Unterschrift) 
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